



## Juegos de poder

Leo Zuckermann  
leo@opinar.com.mx

# En seguridad, ya no puede haber pretextos

• Morena tiene prácticamente todo el poder en México.

Que si la culpa fue de **Felipe Calderón**. Que se debe a la decadencia por el neoliberalismo. Que si la Guardia Nacional debe estar bajo el mando de la Secretaría de la Defensa Nacional. Que hay que dar abrazos y no balazos. Que los homicidios van a la baja. Que...

La sociedad ya está harta de escuchar estos pretextos.

En materia de seguridad, demandamos resultados.

Son tres los sexenios seguidos de vivir bajo la bota de la violencia. Regiones enteras controladas por la criminalidad. Homicidios, secuestros, extorsiones y robos. Gobiernos que han fracasado en proveer el bien público de la seguridad.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** puede pasar a la historia como una gran mandataria si resuelve este problema que ni el gran líder de Morena, **Andrés Manuel López Obrador**, solucionó.

Buena noticia: tiene ganas y una estrategia diferente.

No lo puede decir abiertamente porque sería criticar a su antecesor. De manera oblicua, sin embargo, entrevé su deseo por combatir la inseguridad por medio de "cero impunidad; nosotros tenemos que lograr como Estado mexicano que el delito grave que se comete en nuestro país sea sancionado". Así lo dijo ayer en Acapulco, en una reunión con los gobernadores del país, pieza clave para resolver el rompecabezas.

Como jefa de Gobierno de la capital, **Sheinbaum** realizó tres cosas que le funcionaron en materia de seguridad: fortalecer la policía estatal, coordinar a todos los eslabones de la cadena de combate a la delincuencia (policía, fiscales, jueces) e involucrarse ella diariamente con el fin de evaluar resultados.



Ayer se los mencionó con toda claridad a los gobernadores. Y aquí, otra vez, ya no puede haber pretextos porque la gran mayoría de ellos (24 de 32) son de Morena o sus aliados.

"Tenemos que fortalecer las Policías estatales [...] que cada uno de nosotros haga su parte en este proceso [...] así como es el fortalecimiento de la Guardia, el fortalecimiento de las Policías es necesario. En muchos de sus estados han dado mejores condiciones de vida a la Policía, que es fundamental, mejores salarios, mejor equipamiento, mejor capacitación, mejor formación, pero es fundamental romper cualquier liga de corrupción que haya en estas instituciones; y el fortalecimiento y su coordinación con las instituciones federales".

¿Habrás escuchado **Rubén Rocha**, de Sinaloa; **Evelyn**

**Salgado**, de Guerrero, y el nuevo gobernador de Chiapas, **Eduardo Ramírez**?

No sólo se trata de que la Federación resuelva el incendio de ingobernabilidad en estas entidades, sino de crear las instituciones, como una Policía estatal seria y profesional, que combata la impunidad.

El objetivo de encadenar a todos los eslabones institucionales de la seguridad pública es castigar a los delincuentes. En palabras de **Sheinbaum**: "Judicializar. No es solamente hacer inteligencia e investigación, sino que esto se traduzca en carpetas de investigación, que esperamos que el Poder Judicial vaya fortaleciéndose también con la reforma, para poder tener carpetas de investigación que lleven a detenciones de delincuentes que están asociados con los delitos de alto impacto".

La Presidenta, con firmeza y cortesía, les leyó la cartilla a los gobernadores para que hagan su trabajo cotidiano:

"Esta es una solicitud muy respetuosa a todas y a todos: atiendan diario el Gabinete de Seguridad. Si la autoridad, que ha sido elegida por el pueblo, no atiende personalmente el gabinete todos los días, es difícil coordinar a todas las fuerzas [...] las y los gobernadores deben asumir esa responsabilidad. Con todo respeto: ahí donde el gobernador o gobernadora está al frente, se nota; ahí donde no se atiende, siempre hay problemas [...] Y uno puede pensar, y lo digo

muy respetuosamente: 'que con atender una vez a la semana es suficiente'. No es suficiente, hay que estar diario".

Sabemos quiénes son los gobernadores de los estados donde actualmente hay problemas. Hay de oposición, pero también de Morena. ¿Atenderán la solicitud de la Presidenta?

El gobierno federal está concentrando su estrategia de seguridad en la figura de un policía profesional como es **Omar García Harfuch**. Éste entiende la importancia de los gobiernos locales. Repito: ya no puede haber pretextos porque Morena tiene prácticamente todo el poder en México. Controlan el Ejecutivo y Legislativo. Pronto se quedarán con el Judicial. La gran mayoría de los gobernadores y presidentes municipales son de este partido. Con la concentración del poder están dadas las condiciones políticas para abatir la impunidad criminal en el país. Un gran poder implica una gran responsabilidad.



X: @leozuckermann